

# 二 松かげ

学校教育目標『認め合い 学びを拓く たくましい生徒』

沼津市立第二中学校 学校だより No.2

2024年6月14日

<https://swa.numazu-szo.ed.jp/numazu402/weblog>



## ～つながる中学生～ 修学旅行・松かげ合宿を経て、成長しています

### 修学旅行

5月30日～6月1日の修学旅行、5月31日・6月1日の松かげ合宿と宿泊行事が行われま

した。日常と異なる生活環境の中で、見聞を広め、自然や文化などに親しみ、集団生活の在り方や公衆道徳などについての望ましい体験を積むことができるよう活動を行いました。修学旅行、奈良では、東大寺、興福寺、薬師寺を見学し、京都では東本願寺、北野天満宮、鹿苑寺金閣、清水寺、建仁寺、伏見稲荷大社を見学しました。3日目の班別研修ではそれぞれの班で計画したコースを回りました。松かげ合宿では、朝霧野外活動センターをメインに、往路では田貫湖ハイキング、復路で奇跡博物館の見学を行いました。生徒の皆さんの活動の様子、帰校後の振り返りからは、頼もしさや成長の様子を感じられ、感謝の思いあふれる行事となりました。宿泊行事実施にあたり、保護者の皆様の御理解・御協力ありがとうございました。



#### 【修学旅行の振り返りから】

その場その場を頑張ることも大事ですが、その先のことを考え、読み取って行動することが大事だということが学びました。このようなことも一人ではなく仲間同士で呼びかけをしあっていくようにしたいです。修学旅行では挨拶や反応をよくする機会が多かったですが、修学旅行だけでなく授業中や外でも大切にしていきたいと思いました。

指示されたことだけではなく、その先のことまで考えて、自分たちで行動しなければならないということを学びました。一人がマイナスなことを言うと周りもあまりよくない雰囲気になるので、思ってもそれをいま言うべきかどうかしっかり考えて発言することが大切だと感じました。

歴史建築物の美しさを特に感じることができました。写真や教科書で見るとより実際に見た方が迫力があつた。昔の人々の努力を感じた。その理由は、いろいろな建築物を見ても、細かい部分もしっかりと塗装や飾り付けをされていたり、燃やされても昔のものそっくりに作り直したり、色が落ちても昔と同じ色の材料を使って塗り直した昔の大工さんや昔の建造物の状態を保管する人、そしてそれを受け継ぐ人などいろいろな人がいて美しい寺などがある。人の努力ってすごいなと感じました。

人に対して感謝を欠かさずにすることを学んだ。その感謝はきちんと言葉に出して伝えていく。【当たり前だ】と思ったり、疲れたからと言って自分勝手な行動をしてしまったりすることをこれからの学校生活で直し、【尊敬される三年生】になる階段を一步ずつ上っていきたい。

京都奈良にある数々のお寺や神社、そこで古くから伝わるものをたくさん学べた。そして京都や奈良の有名なものを実際に見て、ふれ、味わうことができた。

最後に何より、旅行に行かせてくれた親、木村さん、バス運転手さん、バスガイドさん、タクシー運転手さん、先生方などたくさんの支えのおかげで一生の思い出に残る3日を過ごせたことを感謝しています。



# 松かげ合宿



## 【松かげ合宿の振り返りから】

協調性を身につけることができました。スケジュールを見て合理的に考えることができました。皆で楽しむと言うことの大切さにも少し気づくことができました。かつ、規則（ルール）を守ることで、楽しめると思うので、ルールの大切さにも改めて気づくことができました。

行動を早くしようと思う心。先輩に指示されなくても行動ができるようになった。事前準備では、自分で計画し実行する力が身についた。

時間厳守の大切さ。時間を守るか守らないかで他人にどんな影響を与えているか、それが迷惑をかけていた場合どれだけ嫌な気持ちさせているかをよく知りました。改めて自然の素晴らしさを知り、自分たちがどれだけ地球環境を壊しているのかこの身に実感しました。



物事を楽しむには、それ相応の苦勞が必要であること。また、楽しむために内気になってはいけないということ。時間を見ながら行動すると時間の大切さ、その重要さがわかった。小さい虫にもちゃんと命があって、むやみに潰したり傷つけたりしてはいけないということ。

しおりを見ながら、次はどのように行動するか確認して、去年の松かげ合宿より、ミスを少なくできて、素早く行動できたり、しおりを確認しながら班の人たちに次にどのように行動するか、自分の班員に教えられた。しおりを確認しながら、持ち物を入れて、前日に最終確認をした。

みんなで協力することで、準備が早く終わったり楽しい時間が増えた。一番は、上下関係とかは気にせずに盛り上がるのが大切だと思ったし、それがいい思い出にもなった。キャンプファイヤーの司会をどうやったら、みんなが楽しめるかなど考えていたけど、本番でみんな楽しそうだったのでよかったです。

班で話すことの大切さ（班の仲間が伝えようとしてくれたことが必ず当日に役に立つから大切だなと思った。）  
次の予定を見る大切さ（次の予定を見ないで次に持ってくるものがわからなくなって忘れ物をしてしまってもしかしたら班に迷惑をかけてしまうから）  
班の人と話すことの大切さ（一番最初は先輩の二年生のことは余り知らなくてどんな人だろう？と思っていたけれど、班のみんなと話していくうちに二年生とたくさん話せるようになって言い松かげ合宿だったなとずっと思います。）

※修学旅行、松かげ合宿の様子は第二中ホームページでも紹介しています。生徒の活動の様子をぜひ、ご覧ください。

- 【行事予定】6月 教育相談月間  
 6月22日～沼津市中体連大会  
 6月24日 第二小・千本小・第二中合同研修  
 6月25日 生徒集会  
 6月26日 選挙管理委員会  
 7月 3日 選挙管理委員会  
 7月 4日 後期生徒会役員選挙  
 7月 5日 読み聞かせ  
 7月 8日 三校児童生徒サミット



- 7月 9日 生徒集会  
 7月11日 松かげ祭実行委員会  
 7月12日 ピアサポート  
 7月16日～19日 三者面談  
 7月22日 松かげ祭実行委員会・新部長会  
 7月23日 終業式  
 7月24日～8月28日 夏季休業  
 8月13日～16日 学校閉庁日  
 8月29日 始業式  
 松かげ勉強会 7月16日(火)17日(水)19日(金)

## 令和6年度 中学校総合体育大会

陸上競技を皮切りに中学校総合体育大会がスタートしました。市内大会の対戦及び会場は次の通りです。

- <女子バレーボール> 6月22日(土) 対第四中(於:金岡中) 第二中、大平中合同チーム  
 <サッカー> 6月29日(土) 対金岡中(於:スポーツ広場) 第二中、大岡中、静浦小中合同チーム  
 <男子ソフトテニス> 6月22日(土)団体、23日(日)個人 団体:対静浦小中(於:愛鷹運動公園テニスコート)  
 <女子ソフトテニス> 6月22日(土)個人、23日(日)団体 団体:大平中(於:愛鷹運動公園テニスコート)  
 男女入れ替えて、団体戦及び個人戦がそれぞれ行われます。  
 <野球> 6月22日(土) 対金岡中(於:市営球場) 第二中、愛鷹中合同チーム  
 <新体操> (県大会) 7月27日(土)28日(日) 静岡県草薙総合運動場体育館

【吹奏楽コンクール】<吹奏楽> 7月25日(木) 富士ロゼシアター(演奏順3)